

こんにちは  
12月号

# 酒井まさえ



2024年12月11日 連絡先日本共産党杉並区議団控室 3312-2111 (2320) 区議会 3312-2610 です  
[sakaimasae.0507@gmail.com](mailto:sakaimasae.0507@gmail.com) 090-9325-5676

## 児童館の増設・機能強化・コミふらの高齢者利用の拡大案

# パブリックコメントにみなさんの声を！！

### パブコメ実施中の案件

- 杉並区総合計画等の一部修正案
- 杉並区保健福祉計画／杉並区健康医療計画の改定(案)
- 杉並区多文化共生基本方針(案)
- 杉並区子どもの居場所づくり基本方針(案)
- 杉並区景観計画改定案
- 杉並区建築物への再生可能エネルギー利用設備の設置の促進に関する計画(案)

【意見募集期間】

12月3日～2025年1月6日

◆詳しくはコチラから→



岸本区長は就任後、児童館全館廃止方針を含む施設再編計画について「対象となる施設の利用者や地域住民等の意見を十分に反映できていなかったことが最大の課題」とし、施設再編の取り組みを一旦中止

した。岸本区長は就任後、児童館全館廃止方針を含む施設再編計画について「対象となる施設の利用者や地域住民等の意見を十分に反映できていなかったことが最大の課題」とし、施設再編の取り組みを一旦中止

### 岸本区長は児童館

#### 「増設・機能強化」へ

12月3日から来年1月6日の期間で「子どもの居場所づくり基本方針(案)」など計6案件のパブリックコメントが実施されています。児童館の「増設・機能強化」や「コミュニティふら」などの「高齢者利用の拡大」など、区政の大きな方針転換が示されており、重要な内容です。ぜひ、みなさんのご意見を届けましょう。(子どもたちの声もお寄せください)



### 子どもの居場所づくり基本方針(案)のポイント

- 児童館の新設・機能強化、
- 7地域に1館の児童館は中・高校生機能優先館とし中・高校生居場所機能を充実
- 放課後等居場所事業を全校に拡大、
- 公園ルールの見直し、
- 朝の学校開放、
- 図書館の多目的ホールの子供向け無料開放、
- 集会施設にコンセントとwifi環境を整備した自習スペースの設置、
- 子どもの体育館利用の無料化の検討(現在は小中学生1回100円)、など。

「コミュニティふら」と「コミふら」の高齢者利用についても、大きな方向転換となる方向性が「総合計画等の一部修正案」及び、「施設マネジメント計画」の修正案で示されました。

### 高齢者利用の拡大

#### ゆゆう館や「コミふら」で

「ゆゆう館」や「コミふら」の高齢者利用についても、大きな方向転換となる方向性が「総合計画等の一部修正案」及び、「施設マネジメント計画」の修正案で示されました。

われる「コミふら」では、多くの利用者から不満の声が噴出していました。

岸本区長は、廃止ありきの再編計画を「区立施設マネジメント計画」へと転換し、ワークショップ等を通して高齢者からの意見を集約。「高齢者の居場所として、より利用しやすい仕掛けや工夫が必要」、「コミュニティふら」の高齢者団体優先枠等が十分でない」といった意見を踏まえ、優先枠の拡大や関連規定の見直しの検討など、より高齢者にとって利用しやすい施設へと転換を図ります。利用者にとり添った方針転換であり重要です。ぜひ、みなさまのご意見を区へ届けましょう。



2024・10・31 区議団 庁舎前で



## 区議会 第4回定例会 報告

杉並区議会・第4回定例会は、12月9日に閉会しました。日本共産党からは、富田たく、小池めぐみ両議員が一般質問に立ちました。

富田たく議員は物価高騰対策について取り上げ、区議団の行っているアンケートの8割が「生活が苦しい」の回答を受けて、財政調整基金なども使い支援を行うよう訴えました。また、プレミアム商品券の発行や就学援助の見直し、廃止された修学旅行費補助金の復活などを求めました。

区長は「区民生活を支えるために必要な事業については、あらゆる財源を念頭に入れながら実施してまいりたい」「取組全体の中で実施すべきか否か総合的に判断していく」と答弁しました。

小池議員は、「女性の選択肢が保障される杉並区に向けて」を質問しました。

アンケートに寄せられている区民の声を紹介し、**出産費用や、妊娠判定のための受診に対する助成、緊急避妊に関する周知、生理用品の無料配布拡充などを求めました。**

区長は、「性別等にかかわらず一人ひとりが自分らしく生きられる区であることを示せるよう、今後もジェンダー平等の視点から個人の多様な選択を尊重する社会に向けて理解促進を推進していく」と答弁しました。

私が所属する都市環境委員会では、都営住宅が区営住宅に移管される議案、私道を区道に認定する議案が提案され審議し、本会議で可決成立しました。他20議案もすべて可決成立しました。【陳情は4件で不採択となりました】

## 酒井地域 みんなのつどい 来年の都議会議員選挙・参議院選挙の勝利を！

**12月1日(日)、酒井地域でみんなのつどいを開催しました。**午前は、南部地域で15名の方が、午後は、北部地域で25名の方が集まりました。

初めに、私が区議会報告を行い、児童館が7館新設される計画案が出された事、物価高騰の中、区長に要望書を提出したことなどお話ししました。

原田都議は、築地市場跡地の大型開発問題や、7月に行われた知事選で小池都知事が掲げた公約を実現するよう、求めたことなど報告しました。(シルバーパス改善、保育の無償化、返済不要の奨学金制度の創設など)

集まったみなさんは、発言しやすいようにグループに分かれて話し合いをしました。

参加者からは「先の選挙は共産党の票が伸びなかった。共産党のことを分かってもらうために、一人ひとり対話をするのが大事」「英語のスピーキングテストは、トラブル続きでひどい」「都営住宅に入りたいが当たらない。住宅問題何とかしてほしい」「消費税減税は国民的な運動にすることが大事」「選挙では SNS の影響が大きかった。できることからやりたい」「都政は、大型開発ではなく、暮らしにまわせ」などの意見が出されました。



南部



グループ討論



北部

### 健康の話 インフルエンザの予防

師走になり、お忙しい日々をお過ごしのこと  
と思います。

体調は、いかがですか？

今年は、暑いうちから、マイコプラズマや、  
溶連菌感染、手足口病が流行していました。  
さて、気温が下がると、特にインフルエンザ  
の予防が大切になります。

インフルエンザの症状は、急激な発熱や喉の  
痛みなどの上気道症状があります。

予防するポイントを挙げます。

① 手洗い、うがい、マスクの装着などの感染  
対策をしましょう。

② 感染しない身体づくり、食事は3食、睡眠  
は7時間位とること、運動することが大事  
です。

③ インフルエンザの予防接種をお勧めしま  
す。

(持病をお持ちの方など、できない場合もあ  
りますので、主治医にご相談ください)

発熱や体調がすぐれなかったら、病院、クリ  
ニックを受診しましょう。

寒くなると、急に温かい所から寒い所に移動  
した時などにおきる「**コールドショック**」にご注意く  
ださい。お風呂場の脱衣所を温めたり、トイレ、  
廊下を温めることをお勧めします。

お困りのことがありましたら  
酒井にご連絡ください。

